
   
 
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 

INSTITUTO DO NOROESTE FLUMINENSE DE EDUCAÇÃO SUPERIOR 
DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS, BIOLÓGIAS E DA TERRA 

 
 

1 de 3 
 

ATA DA 99ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS, BIOLÓGICAS E 
DA TERRA 

 

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e três 1 

minutos, foi realizada, por videoconferência, a 99ª Reunião Ordinária do Departamento de 2 

Ciências Exatas, Biológicas e da Terra, sob a presidência do professor Vinicius Mendes Couto 3 

Pereira. Estiveram presentes os seguintes docentes: André Luiz Gomes da Silva, Cléber de 4 

Almeida Corrêa Júnior, Diego de Matos Gondim, Érika Silos de Castro Batista, Fábio Pacheco 5 

Ferreira, Fabrízzio Condé de Oliveira, Glaucia Ribeiro Gonzaga, Gustavo Silva Semaan, Igor David 6 

da Costa, Jean Carlos Miranda da Silva, João Bosco Bezerra de Farias, Joviana Sartori de Souza, 7 

Juan Lucas Nachez, Juliana Alves Carvalho, Laci Mary Barbosa Manhães, Luana de Almeida Pereira 8 

Baltar, Luciano Gomes de Medeiros Junior, Luiz Antônio Vieira Mendes, Marcelo Garcia Simão, 9 

Marcelo Nocelle de Almeida, Marciano Alves Carneiro, Marcos Vinícius Naves Bêdo, Margarida 10 

dos Santos Pacheco, Maria Carmen Morais, Maurício Rodrigues Silva, Nicole Brand Ederli, Patrícia 11 

Yukari Sato Rampazo, Renata Bacellar Mello, Ricardo Silveira Sousa, Rodolfo Alves de Oliveira, 12 

Rodrigo Erthal Wilson, Rosilene de Abreu Portella Corrêa, Sandra Machado de Souza Lima, Thiago 13 

Jordem Pereira, Thiago Roberto da Possa Caramês, Tibério Borges Vale, Valessa Leal Lessa de Sá 14 

Pinto, Wagner Rambaldi Telles e Wendel Mattos Pompilho. Justificou a ausência, a docente: 15 

Georgia Regina Rodrigues Gomes Poly. Não justificaram a ausência, os docentes: Francisco de 16 

Assis Alves da Silva e Vitor Manoel Rodrigues do Nascimento. Docentes em afastamento: Daniel 17 

Costa de Paiva, Erick Javier Palacios Escobar, Fernanda Mendonça de Vasconcellos, Francisco 18 

Miguel Zamora Inuma e Horacio Marconi da Silva Matias Dantas Linhares. A pauta da reunião 19 

foi: 1. Informes; 2. Aprovação da Ata Nº 98, de 24 de agosto de 2022; 3. Projetos; 4. Progressão 20 

funcional; 5. Indicação de membros para composição de banca avaliadora para a Semana de 21 

Monitoria; 6. Adequação dos atos normativos do Departamento para publicação; 7. 22 

Afastamentos; 8. Assuntos gerais. O professor Vinicius iniciou a reunião saudando a todos e, 23 

logo após, seguiu para o primeiro ponto da pauta. 1. Informes: 1.1. O professor Wagner, em 24 

nome do Grupo ANOTi, informou sobre a aquisição de doze computadores completos, doze 25 

estabilizadores, três notebooks, dois HDs internos e uma Ubiquiti UniFi. Ele explicou que esses 26 

aparelhos irão equipar o Laboratório ANOTi, possibilitando que os professores e os alunos 27 

vinculados ao grupo possam dar continuidade às pesquisas que vêm sendo desenvolvidas no 28 

Instituto. Explicou ainda que a aquisição foi feita com a verba do projeto intitulado “Eventos 29 

extremos com risco de inundação no Noroeste Fluminense: Modelagem computacional para 30 

apoiar a tomada de decisão”, que foi contemplado com auxílio financeiro referente ao Edital 31 

FAPERJ “Apoio ao desenvolvimento científico e tecnológico regional no Estado do Rio de Janeiro 32 

(DCTR) – 2021”, processo G. E47/2021-SEI260003/016517/2021-R210.107/2022. O professor 33 

informou que o projeto é coordenado por ele e conta com a participação dos professores Marcos, 34 

Maurício e Rodolfo. Complementando o informe, o professor Marcos explicou que o roteador 35 
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Ubiquiti UniFi foi doado ao Instituto, assim como outros dois haviam sido anteriormente, o que 36 

possibilitou a melhora da conexão sem fio no prédio principal. 1.2. A professora Érika informou 37 

que, nesta semana, se iniciaria o curso de extensão intitulado “Matemática inclusiva: discutindo 38 

possibilidades”, vinculado ao seu projeto aprovado no edital FOEXT. Ela disse que seriam 39 

realizados cinco encontros, às quintas-feiras, em Santo Antônio de Pádua, e às sextas-feiras, em 40 

Macaé. 2. Aprovação da Ata Nº 98, de 24 de agosto de 2022: o professor Vinicius disse que a ata 41 

havia sido enviada anteriormente por e-mail para apreciação de todos e que nenhuma alteração 42 

havia sido solicitada. Encaminhamento: aprovar a Ata Nº 98, de 24 de agosto de 2022. Em 43 

votação: aprovada. 3. Projetos: 3.1. Pesquisa: 3.1.1. Encaminhamento: aprovar os projetos 44 

intitulados “Estudos em Análise”, submetido pela professora Patrícia Yukari Sato Rampazo” e 45 

“Das telas para a escola: construção da aprendizagem a partir de animações”, submetido pela 46 

professora Luana de Almeida Pereira Baltar. Em votação: aprovados. 3.1.2. A comissão informou 47 

sobre o projeto de pesquisa intitulado “Tomada de decisão a partir do desempenho dos 48 

indicadores institucionais – gestão baseada em evidências”, submetido pelo professor Marcos 49 

Vinícius Naves Bêdo, que foi aprovado em edital da Fundação Euclides da Cunha (FEC). 4. 50 

Progressão Funcional: 4.1. Encaminhamento: Aprovar a comissão avaliadora da progressão 51 

funcional da professora Juliana Alves Carvalho, de Adjunto C3 para Adjunto C4, composta pelos 52 

seguintes membros: Luana de Almeida Pereira Baltar, Fábio Pacheco Ferreira e Wendel Mattos 53 

Pompilho. Em votação: aprovada. 5. Indicação de membros para composição de banca 54 

avaliadora para a Semana de Monitoria: O professor Vinicius explicou que a professora Joviana, 55 

coordenadora de monitoria do Departamento, havia solicitado a indicação de membros para 56 

comporem a banca avaliadora para a Semana de Monitoria. Assim, ele passou a palavra à 57 

docente para que ela explicasse melhor o assunto. A professora Joviana explicou que a Semana 58 

de Monitoria seria realizada no período de dezessete a dezenove de outubro e a primeira etapa 59 

seria a avaliação dos monitores do Instituto. Explicou também que a comissão organizadora, 60 

composta por ela e pelos professores André e Román, do Departamento de Ciências Humanas 61 

(PCH), haviam decidido que o formato remoto seria o mais adequado para essa primeira 62 

atividade, que seria realizada no dia dezessete. Ela disse que o PEB contava com dois projetos de 63 

monitoria, um de Geometria Analítica e outro de Física, e que a banca formada para avaliar seus 64 

monitores poderia ser a mesma para os dois. O professor Vinicius questionou quantos membros 65 

seriam necessários à banca e a professora Joviana esclareceu que seriam três titulares e um 66 

suplente. Ela acrescentou que também precisaria de candidatos para participarem da banca do 67 

Departamento de Ciências Humanas (PCH), pois a comissão organizadora estava decidindo se 68 

haveria a participação de docentes lotados no PCH na banca avaliadora do PEB e vice-versa. Os 69 

professores Juliana, Patrícia, Diego (titulares) e Luana (suplente) se prontificaram a integrar a 70 

banca do PEB. O professor Diego se prontificou a integrar a banca do PCH, se necessário. 6. 71 

Adequação dos atos normativos do Departamento para publicação: o professor Vinicius 72 

explicou que, em 2019, o Departamento havia designado um grupo de trabalho para elaboração 73 

de um documento que norteasse o preenchimento do Relatório Anual de Docentes (RAD). Assim, 74 

o documento elaborado e aprovado pela plenária departamental havia sido publicado como uma 75 

Determinação de Serviço, no Boletim de Serviço da Universidade. Entretanto, com a publicação 76 

do Decreto 10.139, de 28 de novembro de 2019, que dispõe sobre a revisão e a consolidação dos 77 

atos normativos inferiores a decreto na administração pública federal, foi determinado que o 78 

formato desse tipo de documento deveria ser uma instrução normativa. Diante disso, ele 79 

explicou que havia sido feita uma adequação do texto da Determinação de Serviço para o novo 80 



 
 

 

3 de 3 
 

formato, o que não havia resultado em alterações no seu conteúdo. O professor disse que faria 81 

a leitura da instrução normativa e, havendo aprovação da plenária, seria feito o encaminhamento 82 

para publicação. Após a leitura, a plenária decidiu que o documento deveria ser enviado aos 83 

docentes para uma leitura mais minuciosa e discutido na próxima reunião. Em seguida, o 84 

professor Vinicius informou que outro documento que precisava ser readequado era o 85 

Regimento Interno do PEB. Ele explicou que, ainda na gestão do professor Horacio, em 2018, 86 

havia sido iniciada a revisão do regimento, que foi finalizada no ano de 2019, já durante a sua 87 

chefia. Ele explicou que, após a aprovação do novo texto pela plenária, o Departamento optou 88 

por não enviar o documento imediatamente para publicação e aguardar o término da atualização 89 

do Regimento Interno do INFES, pois poderiam ser necessários ajustes no Regimento do PEB. O 90 

professor disse que, logo após, veio a pandemia, que dificultou os trabalhos na Universidade, e, 91 

conforme havia sido informado, não havia previsão a curto prazo para a publicação da nova 92 

versão do Regimento do INFES. Ele esclareceu que, de toda forma, o texto aprovado 93 

anteriormente para o Regimento do PEB precisava se adequar tanto à nova estrutura 94 

organizacional do Instituto, já que o Departamento não contava mais com uma secretaria 95 

administrativa, quanto às novas regras da Universidade para a elaboração de regimentos 96 

internos. Diante disso, o professor Vinicius informou que o Departamento enviaria aos docentes 97 

o novo texto do regimento com as adequações sugeridas para que as analisassem e pudessem 98 

discuti-las na próxima reunião. 7. Afastamentos: a professora Renata Bacellar Mello informou 99 

sobre seu afastamento para participação na disciplina de Doutorado "Palinotaxonomia de 100 

plantas vasculares", no período de três a quatorze de outubro, na Universidade Federal do Rio 101 

de Janeiro (UFRJ). 8. Assuntos gerais: O professor Maurício disse que havia enviado um e-mail 102 

aos docentes, discentes e técnicos-administrativos sobre a Agenda Acadêmica 2022, entretanto, 103 

havia surgido uma dúvida sobre a aplicação de atividades remotas que ele iria verificar. Ele 104 

informou que o evento seria realizado de dezessete a vinte e três de outubro e o período para as 105 

inscrições das atividades estava aberto. O professor disse que aqueles que não possuíssem login 106 

e senha para realizar a inscrição, deveriam solicitá-los por e-mail. Disse ainda que, havendo 107 

dúvidas, os professores poderiam contatá-lo. A professora Margarida questionou como se 108 

dariam as atividades presenciais e o professor Maurício respondeu que seria da mesma maneira 109 

como ocorriam antes da pandemia. Ele explicou que elaboraria uma planilha para organizar as 110 

demandas de salas e dos recursos materiais pelos professores. Nada mais havendo a tratar, a 111 

reunião foi encerrada às quatorze horas e quarenta e um minutos. Para constar, eu, Gessy 112 

Rosalino do Couto, Secretária, lavro a presente ata, que assino juntamente com Vinicius Mendes 113 

Couto Pereira, chefe do Departamento de Ciências Exatas, Biológicas e da Terra. 114 
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